- MENÚ

DE ALICANTE

EL ESPAÑOL



José Antonio Ávila, secretario del Colegio de Enfermería de Alicante, con los dos volúmenes del libro del centenario. Cedida

ALICANTE / HISTORIA

El Colegio de Enfermería de Alicante: "La provincia fue muy proclive a la creación de colegios profesionales"

- Este organismo cumple 115 años y lo celebra con un décimo especial de la Lotería Nacional este sábado, 19 de octubre.
- Más información: Don Manuel, el veterinario que quiso ser piloto y abrió en Alicante el primer hospital de España: "Fue un visionario".

EN: COMUNIDAD VALENCIANA ALICANTE (PROVINCIA)

•••



Publicada 19 octubre 2024 09:21h

Actualizada 19 octubre 2024 09:21h "Velar por la calidad de los cuidados que se prestan a los ciudadanos". Este es y ha sido siempre el principal objetivo del Colegio de Enfermería de Alicante, que este año celebra su 115 aniversario.

Para celebrarlo, el Colegio de Enfermería de Alicante ha unido fuerzas con la Lotería Nacional ofreciendo un décimo especial para este sábado, 19 de octubre. Sin embargo, para el organismo esto es mucho más que un décimo, ya que a través de estos 10 millones de boletos, se trabaja en la correcta visibilización de la profesión.

"Esto supone una extraordinaria fórmula para sociabilizar un poco más la institución colegial. Piensa que se van a repartir 10 millones de décimos por toda España, lo que hará que la sociedad vea o tome conciencia de la enfermería y de que, como tantos otros colegios en España, somos una entidad centenaria". Así lo explica el secretario de este organismo, José Antonio Ávila Olivares.



Los 100 teléfonos que tendrán que llevar las enfermeras para atender a los centros escolares de Alicante

115 años de historia

Con una historia arraigada en la provincia, la institución ha sido fundamental para el desarrollo y la dignificación de la profesión. En palabras de **José Antonio Ávila**, autor de dos volúmenes sobre el primer siglo de historia del Colegio de Enfermería de Alicante.

"Alicante fue una provincia muy proclive a la creación de colegios profesionales, con el Colegio de Enfermería como **uno de los pilares** fundamentales desde 1909".



INICIAR SESION

NOTICIAS PARA TI



Este es el barrio más exclusivo de Alicante para comprar casa: 623 m² y 8 habitacione...



El colegio de Málaga que vio dar sus primeros pasos a Antonio Banderas: "Era discreto y mu...



Así es el camino que recorre 130 kilómetros desde Orihuela hasta Caravaca de la Cru... La historia del Colegio se remonta a los inicios de la **figura del practicante** en 1857. En esa época, los profesionales de la salud
necesitaban asociarse para mejorar sus condiciones laborales, sociales y
formativas, lo que llevó a la creación de colegios profesionales.

Alicante destacó en este aspecto con la creación de su Colegio de Practicantes en 1909. Sin embargo, ya en 1906, **Denia y Alcoy habían formado sus propios colegios** de practicantes, lo que reflejaba la importancia de este modelo organizativo en zonas con un número considerable de profesionales.

La evolución del Colegio ha sido notable. Antes de la unificación de las distintas ramas profesionales bajo la titulación de ATS (Ayudante Técnico Sanitario) en los años 50, existían cuatro colegios en la provincia: tres de practicantes y uno de matronas.

Esta estructura se mantuvo hasta la fusión que dio lugar al colegio actual, que ha desempeñado un papel clave en la unificación de las profesiones relacionadas con los cuidados sanitarios.



Interior de una anterior sede colegial en la calle San Fernando

Entre los logros más destacados de la institución está la creación de un montepío, un fondo destinado a brindar apoyo económico a los colegiados en situaciones de enfermedad o fallecimiento.

"En aquella época, no existían las bajas remuneradas, por lo que el hecho de estar colegiado permitía acceder a ayudas y subvenciones que podían marcar la diferencia en momentos críticos", subraya Ávila.

La sede del Colegio también ha tenido una evolución importante. Desde su primera ubicación alquilada en la calle San Vicente, hasta la adquisición de propiedades en las calles San Fernando y Eusebio Sempere, el Colegio ha ido ampliando sus instalaciones hasta llegar **a su sede actual en la calle Capitán Dema**. Este crecimiento refleja la expansión y consolidación de la institución a lo largo de los años.

En cuanto a la difusión de la información, el Colegio ha sido pionero desde sus inicios. En 1910, apenas un año después de su fundación, publicó su primera revista, 'El Practicante Levantino', que posteriormente pasó a llamarse 'El Practicante Alicantino'.

Hoy en día, la comunicación con los colegiados ha evolucionado hacia formatos digitales, como newsletters y redes sociales, manteniéndose fiel a su misión de **informar y conectar a sus miembros**.

Cuatro pilares

El aniversario número 115 llega en un momento de reflexión sobre el papel fundamental del Colegio. Ávila resalta los cuatro pilares que guían la labor de la institución: la ordenación del ejercicio profesional, la vigilancia de la calidad de los cuidados, la defensa de los intereses de los colegiados y la representación exclusiva de la profesión.



Escultura conmemorativa del Centenario del Colegio: Las manos que cuidan

"Desde el Colegio, promovemos constantemente la formación continua y velamos por el cumplimiento de los principios deontológicos y éticos en la enfermería", añade.

Finalmente, Ávila subraya la importancia de fortalecer la imagen social de la profesión enfermera. "Potenciar la imagen social es clave. La labor del Colegio es, además de velar por la calidad de los cuidados, asegurar que los profesionales cuenten con el reconocimiento que merecen en la sociedad", concluye.

Este aniversario es una oportunidad para poner en valor la trayectoria del Colegio de Enfermería de Alicante y su compromiso con el avance de la profesión. Desde su fundación en 1909 hasta hoy, la institución ha sido **un referente en el ámbito de los cuidados sanitarios**, garantizando la formación, el apoyo y el desarrollo de miles de profesionales en la provincia.

Otra de las preocupaciones del Colegio de Enfermería en estos momentos es sobre el impacto de las nuevas tecnologías y la inteligencia artificial sobre la profesión. Motivo por el que este organismo fue pionero en la organización del I Congreso Nacional de Enfermería e Inteligencia Artificial, que se celebró el pasado mes de marzo en Elche.

"Hay que velar porque el trato humano continúe y que se beneficie de los avances que pueda aportar la inteligencia artificial", concluye.